



Núm III - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Mayo 1962

## LA CONSAGRACION DEL ALTAR Y BENDICIÓN DEL SAGRARIO

Dentro de unos días nuestra Parroquia vivirá un día grande para su historia, una fecha que ningún montuirense podrá dejar olvidada, una fecha que no será a'go mverto, algo que no dice nada, sino que a través del curso de los años y de los días evocará gratos y santos recuerdos, cuales evocaban los piadosos israelitas al recordar el día de la dedicación del Santo templo de Jerusalén a Yavé.

La consagración del altar y la bendición del nuevo Sagrario nunca podrán ser olvi-

dados por quienes hemos vivido a la sombra de la Parroquia, nuestra Madre Espiritual.

En el día de la fecha podemos decir que todos los montuirenses conocen ya el nuevo Sagrario, verdadera joya de arte, de gran valor artístico, primoroso y delicado obsequio de una familia de nuestra parroquia.

El maravilloso conjunto de nuestra capilla del Roser, cuya reforma quedó tan per-

(Continúa en 2.º pág.)

Martes 15 de mayo de 1962 a las 8 de la noche

### SOLEMNE CONSAGRACION DEL ALTAR DE LA VIRGEN DEL ROSARIO Y BENDICION DEL NUEVO SAGRARIO

EFFECTUARA LA CEREMONIA RELIGIOSA, POR DELEGACION DEL EXCMO. Y RDMO. SR. OBISPO DE MALLORCA, EL ILMO. Y RDMO. MONS. HONORATO RIBAS MANERA, PRELADO DOMESTICO DE SU SANTIDAD

Actuará de Maestro de Ceremonias el M. I. Sr. D. José Sacanell Gari, Canónigo de la S. I. Catedral Basilica de Mallorca.

PRONUNCIARA EL SERMON, EL RDO. D. JAIME CABRER PBRO., DIRECTOR ESPIRITUAL DEL SEMINARIO

Serán padrinos del Altar: los niños Rafael Miralles Sastre y Antonia Miralles Mas y del Sagrario: Juan Javier Mateu Canals y Juana Nicolau Cerdá

Al terminar la función religiosa, Concierto por la BANDA MUNICIPAL de Montuiri

## A LA CHITA, CALLANDO

### ROMERIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA BONA PAU

Muy lucida, a pesar de lo inseguro del tiempo, resultó la Romería de Nuestra Señora de la Bona Pau. Gran concurrencia de romeros. Un Oficio Solemne con incrustaciones polifónicas a cargo de nuestros seminaristas. Los componentes de la Banda de Música devoraron un enorme cesto de empanadas rociadas con añejos vinos. Y una improvisada comida de hermandad con alegre sobremesa amenizada por los componentes de la rondalla y simpatizantes."

Brindamos para que el año venidero la estancia en el Puig no sea cuestión de horas, sino que se extiende a todo el día; para lo cual, y entre otras cosas, se piensa instalar una cafetera eléctrica para que los romeros se encuentren más a gusto y no se apresuren a bajar tan pronto.

### VISTA A LA IZQUIERDA

Nos enteramos de haberse recibido un indicador para colocar en la carretera que conduce al Puig de San Miguel, obsequio de nuestro amigo y paisano don Rafael Ribas, propietario del Garage Ribas de Palma. Agradecemos el obsequio en nombre de todo el vecindario.

### ECOS DE LA RONDALLA

Siguiendo de cerca los rápidos progresos de la Rondalla, esperábamos su aparición en público para las fiestas de Pascua, pero por lo visto sus componentes, incluido el Sr. Profesor, no se han decidido a ello, pues no quieren actuar públicamente hasta que las composiciones se interpreten con la máxima perfección. Paciencia pues, y a esperar.

### BALOMPEDICAS

Una lección de buen fútbol y deportividad con entusiasmo a los asistentes dieron los peques de Montuiri jugando con los de Felanitx.

La victoria se inclinó al final, como era de esperar, a favor de los nuestros.

### ONDAS MUSICALES

Sabemos que se ha comentado favorablemente la idea de celebrar unas veladas musicales en la Sala Mariana con intervención de la Banda de Música, de la Coral Santa Cecilia y de la Rondalla Monte-Lirio, con el fin de allegar fondos para celebrar conjuntamente las fiestas de Santa Cecilia, en la que no quieren faltar el más

## LA CONSAGRACION...

(Viene de la página anterior)

fectamente lograda, requería un altar suntuoso, de noble talla, y en el año 1955, era colocado el monumental altar de una sola pieza de mármol, que tanto realce da a la Capilla, siendo costeado también por otra piadosa familia, de nuestra parroquia al mismo que por medio de un piadoso legado de las hermanas Martorell (Q.E.P.D.) era pagado el nuevo comulgatorio.

Faltaba un nuevo sagrario como cofón y remate de las reformas llevadas a cabo, sagrario que estuviese en armonía con el artístico altar. Nuestra Parroquia posee una valiosa urna de gran mérito, para custodiar el Santísimo en el Monumento, el Jueves Santo, pero no tenía un buen Sagrario que fuera más digno del Señor.

Altar y nuevo Sagrario de nuestra Parroquia, con este artístico Cristo esmaltado que nos ofrece el Pan del Cielo sus ángeles con los signos de la Pasión, los racimos y espigas que le adornan, hablándonos de sacrificio y mortificación, de dolorosa transformación para llegar a convertirse en el Cuerpo y Sangre del Señor; Qué elocuentemente nos habláis de lo que debe ser nuestra vida para transformarnos en Cristo!

Apretujémonos en torno al Altar y Nuevo Sagrario, unámonos al Sacrificio de la Misa con nuestros cantos y con una participación cada día mayor, cada día más viva juntemos nuestros sacrificios y nuestras vidas al Sacrificio del Altar y Dios que se dignó aceptar con ojos benignos, los Sacrificios de Abel, Abraham y Melquisedech, tanto más aceptará nuestros sacrificios y nuestras vidas unidas al Sacrificio de Cristo su Hijo, en quien tienen sus complacencias.

mínimo detalle. Deseamos que la idea se convierta en realidad.

### TODA LA VERDAD, SOLO LA VERDAD Y...

Lamentamos y no nos explicamos como muchos se quedaran fuera del templo durante la Misa Solemne, el día del Puig.

No creemos que la Virgen lo mire con buenos ojos.

A tomar pues buena nota para el año venidero.

Creemos sinceramente que ha llegado ya el momento de que los padres se preocupen un poco más de sus mozaletos. A no pocos les falta una buena dosis de educación, cosa que no se encuentra en la calle y finos modales, y les sobran otras cosas.

¿Cuándo se hará cumplir a raja tabla lo dispuesto por la ley sobre la entrada de menores a espectáculos no aptos?

¡Saldríamos ganando todos! ¿No les parece?

EL ESPIA

# DON BALTASAR POCOVI

Director de la Banda de Música de Montuiri

*La persona de D. Baltasar de todos es conocida y no necesita presentación. Nadie ignora su meritoria y desinteresada labor al frente de nuestra Banda que tan bien ha sabido responder con su interés y entusiasmo a sus deberes.*

*De ahí que nos ha parecido bien ofrecer a nuestros lectores una entrevista con D. Baltasar y pluma, en ristre le cogimos en su domicilio.*

—¿Cuántos años hace que se dedica a la música?

—Desde el año 1923 puedo considerarme como auténtico profesional de la música; puesto que ya en mis 19 años actuaba de trompa-solista en orquesta de teatro.

—¿Ha desempeñado cargos importantes?

—Primeramente — como les he dicho — actué de solista. En el año 1932 fui director de la Banda de Música «La Aldeana» de San Serra. En el año 1944 me destinaron a Gerona y el mismo año en Ibiza donde fui músico de primera del Regimiento y dada mi antigüedad en el cuerpo durante los cuatro últimos años, por falta de director, me encargaron de la dirección del Regimiento hasta mi jubilación.

—¿Le hemos visto actuar en la Sinfónica podría decirnos si han tenido aceptación estos conciertos populares que han organizado últimamente?

—Estos conciertos que hace algunos años se vienen celebrando han tenido más aceptación de lo que se esperaba. La finalidad de estos conciertos es educar a la juventud haciendo que conozca la buena música presentándole obras clásicas para que se entusiasmen por el conocimiento de los buenos maestros y sepa apreciar los auténticos valores.

—¿Podría darnos su opinión sobre esta música ligera que tanto atrae a la juventud? ¿Es formativa?

—No sólo no es formativa de los buenos sentimientos sino que incluso bajo el punto de vista técnico musical — es sólo mi opinión — la considero deformativa; si bien no puede negarse, en algunos casos, como Crehen Miller, ciertos valores dignos de tener en cuenta, y ahí está el jazz sinfónico por ejemplo de Jerswins en su rapsodia en Bleu; el cual consiste en auténticas sinfonías con los cuatros movimientos tradicionales.

—¿Cómo ve la obra del P. Martorell?

—En primer lugar creo que, como buenos montuirenses, debemos enorgullocernos de

la gran aceptación que ha tenido su incomparable obra. Creo que es el hombre destinado a introducir en el campo de la música religiosa todos los avances técnicos de la armonía moderna. El P. Martorell ha sabido dar — al igual que Wagner a la orquesta — una personalidad bien definida al órgano; sus antecesores consideraban al mismo, sólo como instrumento de acompañamiento, subordinado, por tanto, a las voces de los cantores. El P. Martorell dando un paso «peligroso», pero firme, ha sabido conjugar las voces y el órgano por separado.

—Y ahora, pasando a lo propiamente nuestro, ¿se siente satisfecho de la banda?

—Muy satisfecho por el entusiasmo e interés que se han tomado todos sus componentes.

—¿Se sienten apoyados en su labor por alguna entidad?

—No recibimos aportación alguna de ninguna entidad, excepto 16.000 ptas. del magnífico Ayuntamiento de lo cual nos sentimos altamente agradecidos, pues sabemos que en otros pueblos más importantes se destina a la Banda una subvención más reducida. Si bien nos resultan insuficientes dado el estado de los instrumentos algún tanto anticuados.

—Hemos sabido que nuestra Banda ha de participar en las próximas fiestas de Primavera, ¿podría decirnos qué días?

—Hace unas semanas que nos estamos preparando para dichas fiestas. Actuaremos día 11 en la inauguración y en la batalla de las flores. Nuestra mavor ilusión hubiera sido presentarnos vestidos de uniforme.

—¿....?

—En efecto estimamos muy justo que sus deseos sean satisfechos, puesto que no hay ninguna entidad que no tenga su uniforme.

—¿Qué aconsejaría a la juventud?

—Un interés mayor para la buena música y constancia en sus estudios para todos aquellos que quieran dedicarse a la música.

—¿Algo más?

—Una palabra de estímulo y saludo a los componentes de la banda, al coro parroquial y a la novel Rondalla para que trabajen siempre con el más vivo interés vean coronados sus esfuerzos con muchos éxitos.

Es lo que nosotros también deseamos.

**SEMANA DE FORMACION**

Apartir del día 1 de abril tuvo lugar en la iglesia una semana de formación bajo la dirección del P. Juan M. Barceló C. R. Se terminó dicha semana con una misa parroquial de comunión general a la que asistió mucha concurrencia.

**ACTOS RELIGIOSOS**

Domingo día 15 Bendición de Ramos y por la noche función de desagravio por las blasfemias con sermón, a cargo del P. Juan M. Barceló C. R.

Jueves Santo. Por la noche misa solemne, lavatorio de pies y sermón a cargo del Sr. Ecónomo, procesión y hora santa nocturna.

Viernes Santo. Solemne acción litúrgica, "sermón en devallament" y sermón a cargo de don Mateo Amoros, vicario. Procesión del Santo Entierro.

Domingo de Pascua. Procesión del encuentro y Misa Solemne.

Lunes de Pascua. Misa Solemne con sermón a cargo del P. Juan M. Barceló, C. R.

**ROMERIA AL PUIG DE SAN MIGUEL**

Misa Solemne con sermón por el P. Amengual, superior de los Teatinos de Felanitx.

**SAGRADA ORDENACION**

Día 7 de abril en capilla del seminario diocesano recibió de manos de Rdm., Sr. Obispo el sagrado orden del diaconado el seminarista de nuestra parroquia el Rdo. D. Baltasar Amengual. Recibió el Lectorado y el Ostiariado el misionero de los SS. CC. Juan Pocovi

**MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL MES DE ABRIL DE 1962**

**Nuevos cristianos**

Día 10 — Mateo Servera Ferriol, hijo de Juan A. y Francisca

Día 22 — Mateo Sastre Noguera, hijo de Mateo y Juana

**Oremos por nuestros difuntos**

Día 10 — Antonio Pou Verger de 67 años, "Mon".

Día 14 — José Gomila Mesquida de 82 años, "Nofre".

Día 27 — José Frau Martorell de 58 años

**DON HONORATO RIBAS RESIDIRA EN MONTUIRI**

El Ilmo. y Rdm. Mons. Dr. D. Honorato Ribas Manera, Prelado Doméstico de S.S. y Canonigo Arcediano de Valencia ha pasado a residir definitivamente en Montuiri desde el 25 de abril.

Mons. Ribas durante su vida gastada íntegramente, como buen eclesiástico, en el servicio de la Iglesia ha merecido dado a grandes dotes que encierra su personalidad, de sacerdote del Señor, hombre de gran ciencia y gobierno, que la Santa Sede le confiara y le distinguiera con cargos de gran responsabilidad.

Durante su vida con motivo de los alísimos cargos que se le confiaron tuvo ocasión de relacionarse con hombres de gobierno, cardenales y nuncios, hombres de ciencia que a su paso por Roma se hospedaban en la Iglesia de Monserrat de la cual fue durante muchos años Rector.

BONA PAU felicita efusivamente a Mons. Ribas al mismo tiempo que le desea largos años de vida y feliz estancia en el pueblo que le vio nacer.

**DIOS SE LO PAGUE**

**Para Hoja Parroquial**

D. María Miralles Tous	175'00
X. X.	23'00
D. Juan Oliver Verd	50'00
Doña Francisca Socías, Vda. de Bibilcni	100'00
D. Santiago Marqués	50'00

**Cáritas Parroquial**

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros	300'00
D. Juan Oliver, médico	150'00
D. Juan Gomila Jaume	50'00

Durante el mes de abril se han repartido, gracias a los generosos donantes, sopa, leche en polvo y empanadas a quince familias necesitadas.

**INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE JUNIO DE 1962**

**GENERAL.** — Que los bautizados en Cristo sigan generosamente las mociones del Espíritu Santo.

**MISIONAL.** — Que, restituida la verdadera unidad entre los cristianos, se abra el camino hacia la Iglesia Católica, que es la Iglesia de Cristo.